

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

LA PRENSA invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Oficinas: Valentin Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO: Leoncio Rodríguez

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA-Tenerife

Se publica todos los días incluso los domingos. Corresponsales en Tenerife y en todas las islas. Teléfono número 22. Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales

Número suelto céntimo

LA SITUACION

Hay dos especies de Gobiernos. Los Gobiernos que evitan los trastornos previniéndolos y acudiendo con la solución antes de que el daño aparezca, y los Gobiernos que no presienten el trastorno, que no lo ven producir y que sólo cuando se ha producido y ha causado todo el daño, acuden, si acuden aún, con la solución. España queda catalogada y clavada en esta última clase de Gobiernos.

Esta guerra, que, a los que tienen ojos en el espíritu, les enseña cada día más, nos ha enseñado a los españoles esta triste condición de nuestro país. Vedlo. Estalla el conflicto. Italia que tiene, como España, un déficit entre el trigo que produce y el trigo que consume, previniendo el trastorno, compra a la Argentina, de una vez, 600.000 toneladas. Y para que no sufra lesión el Tesoro establece Consorcios Provinciales, constituidos por las Diputaciones provinciales, Cámaras de Comercio y los Municipios. Obliga al Instituto de Emisión de Italia a descontar los efectos aceptados en pago del trigo. Autoriza a los Bancos, Cajas de Socorro y Cajas públicas para que efectúen préstamos a los Municipios, con la garantía de impuestos y repartos extraordinarios establecidos para atender a la provisión de trigo de las poblaciones. Así queda el Tesoro libre de quebranto, los Bancos cumplen su objeto y la carencia de trigo no es un problema.

El trastorno, produciéndose, era más grave para España que para Italia. Italia no dejó de producirlo. España esperó que llegase el trastorno a los gredanos del conflicto. Entonces volvió los ojos a Italia para aprender en ella. Pero el trigo había ascendido de valor y España hubo de pagarlo más caro; los Bancos no quisieron descontar valores y el dinero del Tesoro hubo de responder de la compra; los buques aumentaron sus fletes y las Compañías ferroviarias no rebajaron sus tarifas y el trigo se repartió por España a un precio elevadísimo. Ten gravado el Tesoro con la operación, que el primer acto del señor Urquiza fue liquidar de este deber de adquisición.

El ejemplo del trigo es el ejemplo actual de los buques mercantes. Francia, previniendo, prohibe en su ley de 11 de Noviembre la venta de buques mercantes mientras dure la guerra mundial. En idéntico sentido se expresa una ley inglesa dictada en estos últimos tiempos. ¿España? España, que ha subvencionado espléndidamente a su Marina mercante; que no ha biendo en España dinero para escuelas, ni dinero para caminos, ni dinero para colonización interior, ni dinero para canales, ha habido ciento treinta millones para primas de navegación; España, que ha pagado los fletes más caros y los servicios peores, no ha previsto nada. Ha sido ahora cuando ha prohibido la venta. Ahora que han sido vendidos al extranjero por navieros españoles la mitad de los buques mercantes españoles. Ahora que, por la falta de barcos que transporten el carbón, el carbón ha encarecido escandalosamente. Ahora que han quedado mucho más ricos con sus negocios los navieros y mucho más pobre el país... Ahora que el daño es una laga abierta en el corazón, es cuando el Gobierno ha acudido con el remedio de una ley.

Y lo que ha sucedido con el trigo, con los barcos, con todos los géneros de importación y de exportación, va a suceder del mismo modo con los capitales que ahora están cobardemente escondidos en las cuentas corrientes y en los depósitos de los Bancos. Inglaterra, previsora, dictó una disposición al comienzo de la guerra prohibiendo la salida de capitales nacionales. ¿Nosotros? Nosotros esperamos que la guerra termine, que marche, que salte la frontera, que vaya a nutrir el empréstito extranjero hasta la última peseta. Entonces pensamos en dictar la ley... La ley que envolverá como un sudario el cuerpo miserable de España.

Si. Hay países que previenen el mal y le cierran el paso. Hay países, ciegos, que piensan en el remedio cuando el mal está ya extendido por toda la superficie. Y, entonces, el remedio se aplica o, como dice Tocqueville, «acostumbrados a la idea del mal, cuanto más éste se prolonga parece menor por el solo hecho de su duración». Y el mal, como si no existiera, se deja persistir, se deja agravar... Así el mal de nuestro analfabe-

tismo que tiene en la ignorancia millones y millones de españoles; el mal de la emigración que expatria a millones y millones de hermanos; el mal de la guerra de Marruecos que entierra por años y años en un mar sin fondo hombres y oro, hombres y oro, hombres y oro...

MARCELINO DOMINGO.

DE LA LAGUNA

Temporada teatral

Se nos dice que cuando termine su temporada en esta capital la compañía de zarzuela y opereta que dirige el señor Palacios, se traslada a La Laguna para dar allí una serie de funciones.

Con tal objeto será abierto un abono, admitiéndose encargos desde hoy en el establecimiento de D. Casiano Corona.

La compañía se propone hacer su debut en el Teatro Leal, de la vecina ciudad, el 1.º de Marzo.

Los precios serán muy económicos, y en cuanto a las obras que se han de poner en escena, serán aquellas que obtengan mejor éxito en esta Capital.

Conferencias

La Junta directiva del Ateneo de La Laguna ha hecho circular unas cartas entre los escritores y personas que se distinguen por su cultura en esta isla, solicitando su cooperación para la serie de conferencias que se propone celebrar en el presente año.

Ya se cuenta con el ofrecimiento de varias personas de verdadero relieve intelectual, a cargo de las cuales estarán las primeras conferencias de la serie.

Oportunamente daremos a conocer sus nombres y los temas que habrán de tratar.

SUBLIME

En Uruguay vive un hombre extraordinario y admirable, cuyos rasgos humanitarios llegan a la sublimidad.

La humanidad debe gratitud eterna a este ciudadano, a su noble compañera y a sus hijas, espejos de altruismo, flores del bien, en medio de este decadente zarzal mundano.

Leed, capitalistas avaros, secos de corazón.

El millonario uruguayo D. Francisco Rosell. Ha mandado este burgués construir 400 casas higiénicas, con salas de lectura, que pone gratuitamente, a disposición de familias obreras para librarlas de la rapacidad de los caseros. Ha construido, igualmente, varias escuelas, cuyo profesorado y material paga de su bolsillo, para niños pobres. Sostiene dos salas de lectura y cuatro bibliotecas populares. Ha repartido, mediante insignificantes demeritaciones y a largos plazos, 40 mil hectáreas de tierra entre agricultores necesitados. Ha regalado al Estado un jardín zoológico, que ocupa una extensión de 100.000 metros, y un Hospital modelo notabilísimo. Cuida, juntamente con su esposa a sus hijas, a 400 enfermos, en un gran sanatorio y tres dispensarios para tuberculosos. Y, por último, de acuerdo con su esposa, a firmado su testamento, en el que lega su inmensa fortuna para obras de beneficencia pública e higiene social.

En todo esto no interviene para nada los frailes ni las monjas.

¡Loor y gratitud a la familia Rosell!

De la Orotava

EL BANQUETE AL SR. SALAZAR

La comisión organizadora del banquete con que será obsequiado el exalcalde de la Orotava, D. Tomás Salazar y Cologan, ha ultimado ya con feliz éxito sus trabajos. El acto tendrá lugar en el Gran Hotel Taoro, del Puerto de la Cruz, el domingo, 30 del corriente, a las 7 y media de la noche.

Las tarjetas que dan derecho a asistir al homenaje, se venden al precio de 10 pesetas en los siguientes sitios:

En esta capital: Café Cuatro Naciones.

La Laguna: Establecimiento de don Demetrio I. Pérez.

Orotava: Librería de D. Francisco Miranda.

Puerto de la Cruz: Café Helvetia, de los señores Wildpret.

Entre los numerosos amigos políticos y particulares con que cuenta el señor Salazar, ha sido acogida con gran simpatía la idea de este homenaje.

El acto, que tendrá un carácter popular, promete resultar brillantísimo.

La comisión ruega a las personas que deseen asociarse al homenaje, se provean de la correspondiente tarjeta antes del jueves de la próxima semana, con el fin de facilitar la organización de los últimos detalles relativos al acto que se prepara.

RADIOGRAMAS

(RECIBIDOS DE LA ESTACION DE NAPLEN)

Ataque Inglés

Anoche atacaron los ingleses nuestras posiciones al norte de Frelinghien en una extensión de varios cientos de metros, empleando gases asfixiantes.

El enemigo fué rechazado y sufrió grandes pérdidas.

La artillería enemiga bombardeó metódicamente la iglesia de Lens.

Luchas aéreas

Uno de nuestros aviadore derribó un biplano inglés armado de 2 ametralladoras que con una escuadra enemiga maniobraba sobre Tourcoing.

En el río Iser fué obligado un aeroplano enemigo, por el fuego de nuestros cañones, a aterrizar e la línea enemiga, quedando después destruido por nuestra artillería.

Los depósitos militares de Nancy fueron bombardeados ayer por nuestros aviadore.

De Rusia

En varios sitios del frente hubo combates de artillería y escaramuzas en los puestos avanzados.

Balkanés

Nada que mencionar.

El Kaiser y el Czar Fernando

Berlín: A la llegada del Kaiser a Nish la salutación con el Czar Fernando de Bulgaria fué muy cordial.

En señal de la estrecha amistad de ambos soberanos, se dieron mutuamente las manos, afirmando solemnemente la alianza.

En el camino a la antigua fortaleza que es de origen del tiempo de los turcos, la población recibió a los dos monarcas con grandes aclamaciones.

La limpieza

La población de Nish desde su ocupación ha sufrido una gran transformación debida a la limpieza emprendida por los búlgaros en cooperación con los alemanes.

Más de la visita

Durante la parada, el Kaiser manifestó al Czar Fernando que está entusiasmado del valor del ejército búlgaro y de su brillante participación en la obra común.

Toda la prensa búgara pondera la alta importancia política y militar de la visita del Kaiser.

El Kaiser partió de Nish para Alemania.

En el golfo de Saros

Constantinopla: Gran Cuartel General: En la mañana del día 18 de Enero un monitor enemigo, bajo la protección de 7 buscaminas, y un acorazado con tres torpederos, penetraron en el golfo de Saros, abriendo el fuego que fué dirigido por aviadore.

Nuestras baterías contestaron energicamente.

Se notaron ciertas disparos en el acorazado, que se retiró con el monitor.

Por la tarde el mismo acorazado reapareció el fuego y sufrió un tiro certero en la popa, causándole un incendio. El buque se alejó inmediatamente.

Frete del Cáucaso

La batalla que aquí se inició duró hasta la noche.

Los intentos de los enemigos de encerrarnos, fracasaron debido a nuestras disposiciones.

Submarino encallado

Amsterdam: Un submarino inglés encalló cerca de la isla de Schiermonnikoeg.

La tripulación fué salvada por una lancha holandesa y un torpedero inglés.

La flota británica

London: La tripulación de la flota inglesa fué aumentada con otros 50 mil hombres, de modo que alcanza la fuerza a 350 mil hombres.

La primera brigada del Africa del Sur llegó a Egipto.

Buques hundidos

El vapor inglés «Marec», de 6443 toneladas y las barcas pescadoras «Evelyn», «Framcrest» y «Sunshine», fueron hundidos. Las tripulaciones lograron salvarse.

Acuerdos

Petersburgo: El Consejo de ministros acordó las proposiciones de las potencias occidentales acerca del contrabando y también referente al señalamiento de la nacionalidad de los buques, que en lo porvenir solo ha de ser practicable según la nacionalidad del verdadero propietario del buque, e independiente de la bandera que eparbole.

DE CANARIA

LA QUE DEFENDIÓ SU HONRA HEROINA O CRIMINAL?

Como recordarán nuestros lectores, hace días una mujer de San Mateo, llamada Encarnación Rodríguez, dió muerte a un hombre que intentaba abusar de ella, llamado Antonio Marrero.

Como Encarnación dió muerte a Antonio en defensa de su honor, el juez, después de abierto el sumario, decretó su libertad provisional, y en la tarde del sábado último numerosos curiosos presenciaron la salida de Encarnación de la Cárcel.

Al siguiente día, domingo, con motivo de encontrarse Encarnación en el pueblo comenzaron a circular graves rumores.

Decíase, aunque no había persona que lo asegurara, que Encarnación se encontraba en cinta en el mes de Agosto último, y que el día de San Bartolomé, 24 del mismo mes, se recogió en su casa, no saliendo hasta varios días después, cuando ya no se le notaba tal aspecto. Los vecinos se hacían toda clase de conjeturas llegando a creer que Encarnación había dado a luz, haciendo desaparecer luego a la criatura.

Los rumores se fueron acentuando y hubo alguna persona que secretamente dió a la guardia civil conocimiento del supuesto infanticidio.

Propuesto el cabo del puesto esclarecer el misterio comenzó a practicar las diligencias y el lunes a las diez de la mañana se encaminó a la casa de Encarnación e interrogó a ésta sobre si era cierto que en el próximo pasado mes de Agosto había dado a luz, estando su marido desde hace tiempo en América, a lo que contestó ella que era cierto y que por lo tanto nadie podía afirmar.

El cabo que notó en el semblante de Encarnación que ésta no había dicho la verdad, insistió en su interrogatorio y esta vez el resultado fué satisfactorio. Encarnación confesó que en el mes de Agosto último dió a luz y que el padre de la criatura era Antonio Marrero, a quien ella dió muerte hace pocos días. Continúa diciendo que un día en que ella se dirigía a su casa y en el trayecto que existía entre los barrios de la Y-dra y Arifiles, le salió Antonio al encuentro con intención de violarla; hizo todos los esfuerzos posibles para evitarlo, pero él sacó un cuchillo y poniéndolo en el pecho le dijo que si no cedía en el acto la maraba terrorizada ante tan resuelta actitud cedió a sus criminales propósitos. Luego el sátiro la amenazó de muerte si le denunciaba.

Añade Encarnación que dió a luz un feto de seis meses, el cual enterró en un trozo de terreno frente a su casa. El cabo le ordenó que fuera al sitio indicado e hiciese excavaciones; así lo hizo y a medio metro de profundidad próximamente fué encontrado envuelto en un pedazo de fardo el cráneo con cierta parte de masa encefálica y otros huesos del cuerpo en estado de descomposición.

OTROS DETALLES

Según la esposa del muerto, al salir éste de su casa muy tempranito le vaba a cuestras un saco de patatas.

Marchaba por la vereda junto a un peñasco. Una vez que pasó, la Rodríguez que le acechaba apostada tras el peñasco, le clavó el cuchillo en una nalgá. Antonio Marrero se volvería para ver quien le tocaba y recibiría entonces las dos puñaladas siguientes.

Esta versión concuerda con la dirección de las puñaladas, todas hacia arriba.

ENCARNACION

Ahora se ha sabido que en el pueblo de San Mateo, gozaba Encarnación de mala fama. En distintas ocasiones se le había dicho que abandonara aquel lugar, pues parece que había ocasionado disgustos con algunos padres de familia.

Sin duda se creyó que Encarnación era una mujer hermosa, y no es así. Cuarentona y nada atractiva.

En una tienda del pueblo se cuenta como ocurrida una escena entre la tendera, Encarnación y Antonio, de la que se hace derivar el proceso de los hechos.

Según parece, la Rodríguez faltó con palabras al decoro de la tendera, recibiendo de ésta en contestación el breve calificativo de las mujeres públicas.

Ciega de ira, Encarnación, se apoderó de una de las pesas de la balanza para tirársela. Antonio Marrero sujetó a la Rodríguez y aludiendo a su embarazo y a la ausencia de su esposo, justificó el calificativo de la tendera.

Lógico es suponer en vista de esto que ya Antonio Marrero había dejado de querer a Encarnación Rodríguez;

que tal vez ésta por razón de su edad y del desvío del amante tuviera celos; y que, seguramente, el desprecio que envuelven las palabras de Marrero en la tienda, provocaran en Encarnación un estado de odio inextinguible.

Encarnación ha ingresado nuevamente en la cárcel después de haber prestado declaración.

De la Península

(POR TELEGRAFIA SIN HILOS)

Se ha concedido el collar de Carlos III al señor Rodríguez San Pedro.

El rey y el conde de Romanones continúan de cacería en Mudela.

De Cádiz han zarpado los trasatlánticos León XIII, con rumbo a la Argentina, y Catalina, destinado a la Habana.

Las noticias de Roma confirman que han quedado rotas las negociaciones de paz entre Austria y Montenegro. Añaden que eran totalmente inaceptables las condiciones que imponía Austria.

De París dicen que se espera con expectación la actitud de Italia, caso de comprobarse la existencia de un pacto secreto austro-montenegrino.

En Grato se ha izado la bandera blanca.

El rey Nicolás ha entregado una espada al general Herbeco y a otros generales.

A Salónica han llegado nuevos transportes de los aliados.

Banco. 450.—Tabacos, 278.—Río Plata, 251.

¿Más banquetes?

Nadie aquí se preocupa de una fatal epidemia que en el mundo se padece desde muy antiguas épocas, y que ahora a los isleños, les amenaza, funesta.

E la «banqueteomanía» que según dice la ciencia todos los síntomas tiene de una locura siniestra, que produce al atacado un derrame de elocuencia.

Comenzó su desarrollo en Egipto y en la Persia, y aunque la Biblia, su origen en Salomón nos presenta, Baltasar de Babilonia fue quien más la padeciera.

Vino luego su microbio a los palacios de Grecia; después a Roma pagana con sus orgías y fiestas, siendo Lúpulo el enfermo más grave de esta dolencia.

Luego, en el siglo catorce, la padece Francia entera, y con un nuevo atacado, Don Enrique de Inglaterra, invade a toda la Europa, creiendo, en la edad moderna.

En la «banqueteomanía» el microbio se presenta primero en los intestinos y después, en la cabeza, produciendo indigestiones o cómicas... melopéas.

Es de las más contagiosas esta maldita epidemia, entre las autoridades y hombres cultos o de hacienda, mas nunca ataca a los pobres que viven en la indigencia.

Cuando un Alcalde varía y otro a su puesto se eleva, cuando triunfa algún cacique o surge un nuevo poeta, se desarrolla el microbio y se extiende la epidemia.

Se están dando muchos casos en esta bendita tierra, en Santa Cruz, La Laguna, en la Orotava, risueña, y si el mal no se combate la indigestión es tremenda!

Los médicos higienistas que hacen con esta epidemia? ¿Por qué, sabios, no prohíben las comidas suculentas? ¿Por qué todos los hoteles de lujo no desinfectan?

En el «Aguere» van cinco casos de la tal dolencia y hasta en los Explotadores el microbio ya penetra... ¡Tan sólo yo no padezco por mí mal, de la epidemia!

CROSITA.

Banco Hipotecario de España

Debiendo llegar a esta en bre el inspector de esta entidad comercial, se suplica a las personas que deseen hacer a guna operación dirijan sus solicitudes a la mayor brevedad a su Agente en esta don Francisco Cambreling, calle del Dr. Allart núm. 17.

Noticias varias

EL TIEMPO.—Día 4.—Las presiones atmosféricas alcanzaron 760,75 milímetros. Oscilación, 244.

Temperatura del aire a la sombra 18,4 grados. Mínima la noche anterior, 10,4. El cielo permaneció nuboso. Viento flojo del N. E. Hubo marejadilla.

El cónsul de España en Caracas (Venezuela), participa la defunción de los súbditos españoles siguientes: E. Valencia (Carabobo), Rosalía Pulido, de Cararías, de sesenta años de edad, sirvienta.

En Caracas, Francisco Rodríguez Abreu, casado, de cincuenta y seis años, zapateo, natural de Canarias.

José Rodríguez Martín, soltero, de cincuenta y cuatro años, comerciante, natural de Guía (Canarias).

Se han nombrado los tribunales de oposición a las cátedras vacantes en la Escuela Normal de Maestras de La Laguna, en la forma que sigue: Presidenta, doña Carmen Rojo.

Vocales, los señores Moreno Carbonero, D. Juan Jiménez, D. Ernesto Rivera y D. Antonio Castilla; suplentes, D. Ricardo Bellven y D. Lucio Ricart.

Nuestro comprovinciano D. Tomás Doreste y Hernández, fiscal de la Audiencia de Albacete, ha sido jubilado a su instancia.

Se ha constituido en esta Capital una junta que se propone atender al arreglo y urbanización del barrio de los Hoteles.

Parécenos plausible la idea y digna de ser imitada en los demás barrios de la ciudad.

Para el 2 de Junio se han convocadas las oposiciones a 200 plazas de oficiales quintos de Telégrafos.

Se admiten las instancias hasta el 30 de Marzo y serán válidos los ejercicios aprobados anteriormente.

El señor cónsul de Bélgica en esta Capital ha tenido con nosotros la deferencia de obsequiarnos con un interesante libro titulado «Bélgica y Alemania» (recopilación de textos y documentos relativos a la invasión germánica en el pequeño y glorioso Estado belga).

Muy agradecidos

A consecuencia de una caída sufrida en Las Palmas, se dislocó un brazo el capitán de Infantería D. Atanasio Rodríguez.

La compañía cómico-dramática de Carlota Plá, cuando termine su contrato en Santa Cruz de la Palma dará un corto número de funciones en Arrecife de Lanzarote.

El 2 de Febrero próximo comenzarán a venir del Sur los vapores holandeses.

Por el vapor Ardeola ha recibido la casa de D. C. Beutell 1.250 sacos de superfosfato, producto que escasea en esta Plaza.

Los señores Ugarte, Gómez Requejo y Suárez de Figueroa, han retirado sus candidaturas para la Academia Española.

Será elegido Mariano de Cavia.

En el nuevo Centro de Suscripciones de la calle Cruz Verde número 12, está a la venta el número 107 de la Esfera.

SE VENDE una preciosa vaca suiza, de 3 años, con algunos meses de preñada.

Dará razón D. Ezequiel Fariña, en Arafo.

Se ha concedido la Cruz de 1.ª clase del Mérito naval, con distintivo blanco, al catedrático de Cosmografía y Navegación de esta Escuela de Náutica, D. Juan M. Foronda, como recompensa por su folleto «Pro cultura náutica», que tan buena acogida ha tenido en la Marina nacional.

Felicidades al Sr. Foronda.

Nuestro ilustrado paisano, el catedrático de la Universidad Central, D. Blas Cabrera Felipe, viene dando en Madrid una serie de conferencias sobre «Estructura de la Materia», organizadas por el Instituto de Ciencias Fisiconaturales.

Con objeto de atender al restablecimiento de uno de sus hijos se encuentra en esta capital, donde permanecerá una corta temporada, nuestro amigo D. Alonso Tabares, acompañado de su distinguida señora esposa.

# La Maquinaria moderna

## Sperling & Williams. — 24 & 25 Frenchuch Street. — Londres

Ingenieros especialistas en maquinarias, motores a gas pobre y rico marca Grise, motores a petróleo y bencina marca Servidor, mo... crado, eléctricas y a viento, especialistas en molinos harineros para gofio y en instalaciones económicas para alumbrado eléctrico en los pue... de campo, máquinas agrícolas, dinamós, motores marinos, herramientas, aceites lubricantes, desperdicios de algodón, antracita, etc. Representantes del Trust Británico de fabricación de tubería de hierro y acero de todas clases, concesionarios de la conocida marca de Cemento Portland "León Rojo"

Para pedidos y presupuestos, dirigirse a nuestro Agente general en Santa Cruz de Tenerife.

Apartado de Correos número 24

Américo L. Méndez, Alfonso XIII número 59

Dirección telegráfica: Lopementez



EL SEÑOR

### Don Félix Compañ Zamorano

Falleció el 17 de Diciembre de 1915 en Buenos Aires

Su hija doña Argentina Compañ (ausente), su madre doña Dolores Zamorano, sus hermanos don Angel (ausente) y don Guzmán, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes;

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan a la misa que en su sufragio se celebrará en la Parroquia de la Concepción el lunes, 24, a las 8 y media de la mañana, favores que eternamente agradecerán.

Santa Cruz de Tenerife, 22 de Enero de 1916

Noticias oficiales comunicadas por el Cónsul de España en Bombay, dan conocimiento de que continúan dándose casos de peste en las provincias de las Indias británicas que a continuación se expresan: Delhi, Bombay, Madrás, Bengala, Bihar, Orisa, Punjab, Burmah, Assam Coorg, Mysore, lhydebabad, Rajputana, Kastmiz.

DEICOLE MORALES, platero.—Se garantiza la perfecta terminación de los trabajos y la pronta ejecución de los mismos. Teobaldo Power 8 (a).

Enrique Ferrer González ha trasladado sus oficinas a la calle de San Francisco, número 14 (bajos).

SE ALQUILA la casa de la calle Valentin Sanz, antes Norte, núm. 29. Darán razón calle de la Rosa, 22.

HOTEL DRAGO, Villa de Icod. Este establecimiento ha quedado instalado desde 1º del actual, en el magnífico edificio que ocupó anteriormente el «Hotel Inglés», calle de San Sebastián número 22.

Esmerado servicio. Excelente cocina. Buenas habitaciones. Propietario: Manuel Torres.

Wormouth Cizano es el preferido por los inteligentes que se preocupan de lo que beben. De venta en Cafés, Bar y Ultramarinos de primer orden.

### MIGUEL FERIA

En «El País» de Madrid leemos lo siguiente: «La nueva empresa del Edén Concert, animada de los mejores deseos, ha comenzado por introducir importantes reformas, sin escatimar gasto alguno hasta colorar este lindo local en un elegante y confortable «Music Hall», a la altura de los mejores que en su género hay en España.

Por lo pronto, el nuevo director artístico, don Miguel FERIA, es una garantía de que el cartel del Edén Concert ha de ser de indiscutible mérito, haciendo desfilar por la escena de aquel lindo teatro lo mejor en el género de variedades, los números de mayor atracción. Están, pues, de enhorabuena los habituales concurrentes al Edén Concert y el público en general, que de hoy en adelante contará con un magnífico café concierto.

Nuestra felicitación a la empresa y al amigo FERIA, cuya competencia e inteligencia en estos asuntos, ha demostrado al frente de su antigua y acreditada Agencia «La Internacional», nos hacen augurar un completo éxito. Felicitamos al querido paisano.

### Del Cabildo

En la última sesión celebrada por la Comisión permanente del Cabildo Insular, se tomaron los siguientes acuerdos:

Dar las gracias a la Alcaldía de Adje, en vista de su oficio participando acuerdo de aquel Ayuntamiento, respecto a contribuir para el tendido de la red telefónica insular con los postes y peones ofrecidos.

Quedar enterada de un oficio del Gobierno civil, concediendo la exención de subasta para los viveres del Hospital de esta Capital.

Anoyar la propuesta hecha por la Junta de Obras del Puerto, justificando la posibilidad de realizar el escollero del basamento del Trozo 2º del Dique sur del puerto de esta Capital, sin perjuicio para la obra y en beneficio de su más rápida ejecución.

Nombrar Agente liquidador de arbitrios del Cabildo en el puerto de Güimar, a D. Jerónimo Delgado Marrero.

Passar a la Comisión especial de Beneficencia una instancia de don Juan Rodríguez López, pidiendo se le nombre en propiedad en el cargo de Médico auxiliar honorario de los Establecimientos de Beneficencia de esta Capital.

Remitir al Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por D. Victoriano Hernández y Fernández Oliva, contra el acuerdo del Cabildo que declaró válidas las elecciones verificadas en el octavo distrito de esta Capital, denominado Taganana.

Protestar ante el Ministro de la Gobernación, respecto a la orden telegráfica para que rijan durante el corriente año, el presupuesto del pasado de 1915 y oficiar a la Excelentísima Diputación diciéndole la suma que tiene consignada este Cabildo, para el contingente insular.

Passar a la Comisión de Gobierno el recurso entablado por el Médico D. Manuel Hurtado, contra providencia de la Alcaldía de Icod que le impuso una multa por su puesta desobediencia a sus órdenes.

### ATENEEO

Continúa con gran entusiasmo la inscripción de alumnos para las clases de idiomas que inaugurará este Centro el 1 de Febrero. Se nos ruega hagamos la advertencia de que los que deseen inscribirse en las listas de alumnos lo hagan antes de fin de mes.

Cacao Caracas, superior. Importador, Manuel F. FERIA, Tenerife.

### El conflicto del carbón

Como el asunto está relacionado con lo que nos dice hoy de Madrid nuestro corresponsal telegráfico, consideramos de interés los detalles siguientes sobre el conflicto del carbón.

En la Dirección general de Comercio se han presentado varias instancias de industriales españoles exponiendo el temor de que muy en breve será imposible importar carbón de Inglaterra.

Hacen presente que la producción inglesa de carbón se ha restringido, y se restringirá más todavía por la falta de obreros; motivo por el cual parece que Inglaterra prohibirá la exportación de carbones para los países neutrales.

Si llega este caso muy probable, el problema será gravísimo para España, y para evitar la falta de carbón los exponentes manifiestan que sólo puede traerse de los Estados Unidos, donde se cotiza a 3 1/4 dólares toneladas, franco bordo Baltimore.

Pero la falta de barcos y la carestía del flete impiden que ese carbón americano pueda importarse en España a menos de 115 pesetas la tonelada.

En vista de ello, se llama la atención del Gobierno para que con los medios que tiene a su alcance, evite la falta de carbón.

«El Gobierno» manifestó el señor Salas—estudia el grave problema, que está relacionado directamente con la falta de barcos para el transporte del carbón americano. Si existiesen barcos españoles que con un flete máximo de 25 pesetas tonelada hiciesen el flete de Baltimore a España, podría suarse el carbón americano a 50 pesetas tonelada en un puerto español, y entonces estaría conjurado el conflicto.

### El gobernador en el Hierro

(FOR CABLE)

Valverde 21.—13.—Ha llegado a esta Isla el gobernador civil señor Cabrerizo, que subió a mulo, por la noche, el intrasitable camino que conduce a la Villa de Valverde.

Inmediatamente telegrafió al ministro de Fomento y Director de Obras públicas, exponiéndole la necesidad de continuar la carretera del puerto a la Villa, cuyos trabajos hallábase suspendidos desde hace dos años, sin razón que lo justificase, sólo por punible apatía.

Rogamos a LA PRENSA según de nuestra campaña ce ca del gobierno, para evitar nuevos y mayores perjuicios.

Delegado del Gobierno.—Alcaldes de Valverde y Frontera.—Jueces municipales.—Médico titular Cura párroco.—Ex alcaldes, Marcelino González, José Avila y Enrique Sánchez.

Acogemos desde luego con todo interés las aspiraciones de los representantes herreños.

Incondicionalmente nos ponemos a sus órdenes para secundar sus justísimos y patrióticos deseos.

Es en verdad escandaloso lo que ocurre con esa carretera del Hierro y esperamos que las gestiones del Sr. Cabrerizo den el resultado apetecido.

De ello hablar mos con más extensión.

GRATIFICACION: la percibirá el que entregue un hurón que se extravió en el Llano de San Bartolomé (Garachico), a su dueño D. Carlos Fleitas y Lemus, en la villa de Icod.

### Notas militares

Han sido aprobadas por la superioridad y declaradas indemnizables, las comisiones desempeñadas en los meses de Julio a Noviembre últimos por el personal que a continuación se indica:

Comandante don Guillermo Clark Nipomuceno; Mayor de Intendencia, D. Angel Escalona; médico 1º, D. Enrique Campos; capitán 1º, D. Manuel Berlanga; oficial 1º de Intendencia, D. Enrique La Gasca; primeros tenientes, don Tomás Vazquez Galán, D. José Tárrago; segundos tenientes, don Lorenzo Machado y D. Luis Eymar, y oficial 2º de Intendencia, D. José Salazar.

Se concede pensión de 833 33 pesetas, a Dª María Dolores Martínez Ramos, huérfana del oficial 1º del cuerpo de oficinas militares, don Vicente Martínez.

### La Rambla de Sol

#### ¿ASUNTO RESUELTO?

El Presidente del Casino «Círculo de Amistad-XII de Enero», nuestro querido amigo don José Martín Briganty, recibió ayer del Excelentísimo Sr. Ministro de la Guerra la siguiente carta:

«El Ministro de la Guerra. Enero 13 de 916 Sr. D. José G. Martín.

Muy señor mío: contestando su telegrama, en que se interesa el pronto despacho por parte de este Ministerio del expediente relativo al camino de enlace del dique sur del Puerto de Santa Cruz de Tenerife, con la carretera de dicho puerto a Taganana; tengo el gusto de participar a V. que he resuelto dicho expediente en consonancia con los deseos y aspiraciones de esa ciudad, permitiendo que se lleven a cabo las obras del mencionado camino de enlace.

Muy de veras lo celebra su afectísimo amigo

q. e. s. m. A. LUQUE.

Como se ve, las manifestaciones del ministro son terminantes. Nos felicitamos de tan favorable solución, confiando en que las obras se realicen ahora lo más prontamente posible.

### DE MADRID

#### El banquete a Franchy.

La prensa madrileña que recibimos ayer trae los siguientes detalles del banquete celebrado en honor de nuestro ilustre conreligionario, Franchy y Roca.

En la mesa presidencial, a la derecha del festejado, se sentaron el diputado D. Antonio Rodríguez Lázaro, D. Ricardo Ruiz, D. Pedro Cortabarría y D. J. Mesa de la Peña, y a la izquierda el senador Sr. Izquierdo, el diputado Ayuso, D. Amando Valdivieso y D. Miguel Tato.

Concurrieron los señores D. Pedro, D. Clemente y D. Emilio Niembro, Bethencourt Cisneros, Daranas, Acevedo, Bosch, Millares, Tejera Cantero, D. Juan Pérez, Gallego, Naçar, Paris, don Antonio Santana, Ferdigón, Cerdeña, Salazar, Molina hermanos, Sánchez Real, Marrero, Villalba, D. Miguel FERIA, Cámara, D. Domingo Suárez y Andicoberry.

Se recibieron adiciones de los señores D. Leopoldo Matos, don Antonio Domínguez Alfonso, don Manuel Delgado Barreto, D. Lo-

renzo Cabrera, D. Pedro del Castillo, conde de Belascoain, D. Baldomero Argente, D. José Betancor, D. Hilario Palomero, D. Aniceto Lorente, D. Félix Benítez de Lugo, López Parra, y García Albertos de Madrid.

Y telegramas: 13 de Las Palmas; 15 de Puerto Cabras; 2 de Guía; uno de Moya; 8 de Teide; 3 de Santa Cruz de la Palma; dos de Arucas; uno de Barcelona, y otro de Yaiza.

A la hora de los brindis leyeron las adiciones los Sres. Cortabarría y Mesa de la Peña.

El Sr. Tato Amat ofreció el banquete.

A continuación habla con muy elocuentemente Ruiz Benítez de Lugo, el diputado por la Gomera Rodríguez Lázaro, el senador por Canarias D. Antonio Izquierdo, por los federales Niembro, el diputado Hilario Ayuso; por la prensa peninsular, Andicoberry, y por la prensa isleña el Sr. Acevedo todos los cuales elogiaron a Franchy por su talento, valía, honradez y austeridad.

El señor Franchy, profundamente emocionado, puso fin a los discursos con un sentido de gratitud y modestia.

En el exprés de Andalucía y acompañado de su distinguida señora marchó a Sevilla el Sr. Franchy.

El sábado tomará posesión de la secretaría de Gobierno de la Audiencia territorial de Sevilla, ganada en reñidas oposiciones en las que obtuvo el número uno de todos los concursantes, algunos con recomendaciones del Nuncio, y uno hijo del amigo de la Prensa Sr. Mena.

A despedir a Franchy fueron a la estación los diputados y senadores canarios, la colonia, y muchos amigos políticos.

### Ecos de sociedad

Procedente de Las Palmas, ha llegado a esta capital la señora Dª Elena Mora, viuda de Baez, acompañada de su hija y la señorita Lucrecia Baez.

Se encuentra ya casi restablecido de la grave enfermedad que ha venido padeciendo, el apreciable joven D. Adolfo González Bento.

Con toda felicidad ha dado a luz una robusta niña la señora esposa de nuestro amigo D. José Díaz López.

En Barcelona ha fallecido la señora esposa del conocido comisionista D. José Serarols. Reciba nuestro pésame.

### Espectáculos

#### Plaza del Príncipe.

Programa de las obras musicales que ejecutará la Banda municipal mañana, en la Plaza del Príncipe, a las 10 y media de la mañana:

Primera parte «Coppeli», vals boston; Delibes. «Lohengrin», primera selección; Wagner.

Segunda parte «Danza Oriental»; J. Vincent. «Maruxa», gran fantasía; Vives «Gaona», paso-doble, (1ª vez); Peñalba.

#### Salón Novedades

Ayer llegó en el vapor «Rina Victoria» la Compañía de zarzuela y opereta del afamado actor Enrique Palacios. El debut no será hasta el próxi-

mo lunes ó el martes, con el fin de celebrar los necesarios ensayos de orquesta, pues el maestro Gómez se propone presentar esta agrupación en condiciones de que responda debidamente a la importancia de la compañía.

La empresa con este motivo ha acordado dejar abierto el abono hasta la una de la tarde del día del debut.

Las obras de presentación serán probablemente «El Amigo Melquiades» (estreno) «El Húsar de la guardia» y «El amor que huey».

### ANUNCIO DE SUBASTA

Para los fines consignados en la adjudicación hecha a D. Cristóbal González Hernández y D. Francisco González y González, de la casa núm. 46 de gobierno en la calle del Castaño, de esta Villa, al practica se las operaciones divisorias de los bienes quedados por muerte de D. Agustín González Hernández, se saca a pública subasta extra judicial, en venta, la referida casa por precio de tres mil ochocientos pesetas, cuyo acto tendrá lugar a las diez horas del día 28 del mes en curso, ante el Notario D. José Romero de Castro, estando en su estudio de manifiesto el título de la referida casa y pliego de condiciones para el remate. Orotava, 18 de Enero de 1916.

#### Regimiento de infantería de Tenerife

Debiendo enagenarse en pública subasta por pujas a la llana, un requinto, un bajo con 4 cilindros, dos trombones, un bombardino, una tromba, dos clarinetes y un saxofón si-b; se anuncia para los que deseen concurrir a dicho acto, que tendrá lugar en el cuartel de San Carlos que ocupa la fuerza de este Regimiento, el día 25 del mes actual, a las 11 de la mañana, siendo por cuenta del rematante el importe de este anuncio.

Santa Cruz de Tenerife 17 de Enero de 1915

El Tte. Coronel Mayor Estanislao Gómez-Landero.

#### Batallón Cazadores de la Palma

Teniendo que enagenarse este Cuerpo 565 tabalies, 455 porta fusiles, 685 carteras, 671 cananas, 639 cinturones color avellana, y 107 trinchas, 191 tabalies, 198 porta fusiles, 107 cinturones, 340 carteras color negro, y 319 botas de vino, todo en buen estado, se hace público por medio de este anuncio, para que los señores industriales que deseen adquirirlos y apreciar su estado, lo puedan hacer en el Almacén del Batallón, todos los días laborables, de 10 a 12 de la mañana; teniendo entendido que la subasta se verificará dentro del plazo de un mes a partir de la fecha de esta inserción, abonando en el acto el importe de la adjudicación y siendo de cuenta del rematante los gastos de anuncio. Santa Cruz de la Palma, 14 de Enero de 1916.—El Comandante Mayor, Agustín Alcalá-Galiano.

#### La casa de Cervantes

Ha sido cedida al Estado por el rey la casa de Cervantes, sita en Valladolid, calle del Rastro, 13, que el monarca había adquirido y en la que mandó hacer importantes reparaciones para instalar el Museo Cervantes. La escritura lleva fecha 31 de Diciembre y está firmada por el intendente de la real casa, marqués de Borja, en nombre de D. Alfonso, y por el director general de Bellas Artes, señor Anguita.

Folleto de LA PRENSA (34)

### Las dos cunas

POB

E. Bichebourg

—Déjame continuar, amigo mío. Es la tercera parte, la cuarta tal vez, de la fortuna que mi pobre nieta debía poseer, pero, por modesta que sea, existe. Yo podría decir que una parte de ese dinero me pertenece; pero si me quedan algunos años de vida, lo que deseo, a fin de conocer vues-

—Querido abuelito, si usted no me tuviera a su lado no podría vivir.

—Es cierto respondió el anciano,—no podría separarme de ella. En fin, Pedro, amigo mío, la dote de Leontina es de treinta mil francos.

—¡Treinta mil francos!—exclamó el joven saltando sobre su asiento;—pero, señor Blanchard, es que yo no quiero dote.

—Es de Leontina, Pedro; y es preciso que lo acepte al aceptarla a ella.

—Señor Blanchard—replicó el joven—esa cantidad es de usted, y usted la conservará.

—Como he dicho antes, viviendo con vosotros, no necesito nada.

—¡Treinta mil francos, señor Blanchard, es una fortuna!

—Antes era algo, amigo mío, pero ahora no es casi nada. Ya ve-

rá usted, y juntos decidiremos empleo que se pueda dar a ese dinero. Puede que le sea útil a usted joven, inteligente, lleno de actividad, que usted desea de llegar; pues bien, es un primer capital por si desea trabajar por su cuenta ó asociarse a algún negocio industrial. Últimamente he colocado quince mil francos en papel del Estado, y el resto lo tengo aquí en oro y billetes del Banco. Eso es, amigo mío, lo que tenía que decirle.

—Señor Blanchard, yo creía que Leontina era pobre y me había hecho la ilusión de trabajar para usted y para ella. Esperaba dar, y resueta que soy yo el que recibía. Si llego a sospecharlo, señor Blanchard, no hubiera osado elevar mi pensamiento hasta Leontina.

—Pedro, se le estima a usted en más. Pero ya hemos hablado bastante de esto. ¿Nos dedica usted todo el día?

—Claramente, señor Blanchard.

—Según me ha dicho Leontina, hago un tiempo espléndido, y si usted quiere daremos un paseo a los lagos.

—Con mucho gusto, señor Blanchard. Usted no ha ido todavía al bosque de Boulogne. Permítame que lleve Tomaremos un coche, iremos hasta la cascada de Longchamp, y volveremos para ir a los lagos.

—Me gusta el programa de usted, Pedro, será un paseo encantador. Vamos Leontina, vistete, ponte bonita; hoy, hija mía, es el día de tu.

La joven estuvo pronto preparada y partieron.

Era realmente un hermoso día de verano. Las acacias y las madreselvas estaban en flor, el polvo

no había ensuciado todavía el verde de las hojas. En el bosque se oían ruidos y gritos alegres. Los paseantes eran numerosos, y las lindas «toilettes» competían en frescura y brillantez con las flores y los rayos del sol. Jóvenes y niños de pie ligero corrían por los jardines. Por todos lados, a través de los árboles se veían pasar parejas amorosas. También había un gta movimiento de carruajes. Trenes elegantes se cruzaban sin cesar por las amplias avenidas.

Leontina estaba admirada, maravillada.

—¡Si mi abuelito pudiera ver todo esto, qué feliz sería yo!—le dijo al oído a Pedro.

—Con el efecto de usted le sobra—respondió éste.

—Al cabo de un instante añadió:—¿No quiere usted caminar un poco?

—Si que me agradaría—contestó Leontina.

—Sí, sí, demos un pasito a pie—dijo el ciego.

Pedro hizo para el coche, y bajaron. Los jóvenes se pusieron uno a cada lado del anciano, que cogió sus brazos, y entraron en una avenida umbrosa reservada a los paseantes.

Apenas habían andado veintidós pasos cuando se encontraron de improviso con la señora de Lucerolle y su hija Ernestina.

VII  
Encuentro en el bosque.  
La condesa y su hija habían bajado también de su carruaje, para caminar un ratito. Las dos jóvenes dejaron esca-

La IODHYRINE

del D<sup>r</sup> DESCHAMP

de la Facultad de Medicina de París

ADELCAZAR

SIN PERJUDICAR LA SALUD



Aprobado, recetado y empleado por el cuerpo médico francés y extranjero.

Combate la gordura excesiva, reduce las caderas, el vientro, adelgaza el tallo y conserva la pureza de las uñas.

NO DEJA ARRUGAS - Es el MÁS SERIO de los específicos contra la

OBESIDAD

Depósito Central: Laboratorios H. DUBOIS, 7, Rue Jadin, PARIS

Nuevo Tratamiento

activo, práctico y agradable

POR EL

COLLO-IODE DUBOIS

de los

REUMATISMOS, GOTA, ARTRITISMO

ARTERIO-ESCLEROSIS, LINFATISMO

ASMA, ENFERMEDADES DE LA PIEL

Purifica, regenera y fortifica la Sangre

de los Adultos y de los Niños débiles

DEPURATIVO IDEAL

Agente exclusivo para Canarias, Ldo. G. FERNÁNDEZ

Farmacia "Suárez", San Francisco, 17

STA. CRUZ TENERIFE



Han llegado por Zeppelin

Almanaque de Alemania con cromos pictóricos y paisaje de 65 hasta 75 centímetros...

Lista de precios: medallas, postales, tarjetas, etc.

Bazar Berlin

Bueno-Eonito Barato. Fuente a la travesía del Banco de España. Restaurant Bress del T. DE CONCEPCION PACHECO.

Angelos Barrios de Cruz. Pa tiepla a un numeroso clientela, que habiendo trabajado en el comercio...

Preparación para carreras militares. En vista de la importancia que con arreglo al nuevo plan de estudios para ingreso en las Academias militares...

Un sirviente. Se casa por licular desea colocarse presentando buenos informes.

Se vende. Una mesa de dos carritos para escritorio, un mostrador de riga con cristales y otro con gabinetes.

Atención. Se limpian, lavan y planchan trajes de caballeros y toda clase de ropa exterior.

AL PUBLICO. En breve quedará instalado en la calle Cruz Verde número 18, un Bazar de artículos de la Madeira.

Mármoles de todas clases. En el acreditado taller de José García, se cortan toda clase de trabajos del mármol...

¿Cómo se crían robustos los niños? Con GLAXO, la mejor leche de vaca adaptada al estómago humano...

Clases particulares. Se dan clases en esta capital a niños de ambos sexos, de enseñanza elemental y superior...

Mode au Petit Paris. Pérez Galdós, 5. En este establecimiento se acaba de recibir un bonito surtido en formas de sombreros para señoras...

Lanzarote en Tenerife. Vino corriente a 050 pesetas el litro. Idem de 5 años a 200 pesetas el litro.

Electrolisis. Depilación eléctrica. Gran resultado práctico con certificado médico...

Casa. Se alquila la del número 36 de la calle de San Francisco. Tiene servicio alto y bajo...

Embases de Vino. Se venden a los siguientes precios: Boques a 50 pesetas. Barricas grandes a 25 pesetas.

Agustín Díaz y Casanova. Procura or de los tribunales. San Francisco, 10 (sección).

Lave y planche su traje. Es posible que tenga V. algún traje viejo olvidado en un rincón...

Alfalfa Paja. Seca en pacas, el cortada también mejor paja para sus piensos animales.

Café "Buenos Aires"

El dueño de este acreditado establecimiento en vista de las actuales circunstancias, ha hecho una gran rebaja en todos los artículos.

Lista de precios: Manzanilla 015, con tapa 020. Amontillado 025, con tapa 030.

Relojes a plazos. Relojes de oro, plata, acero, etc. en Oro, Plata, Acero y Niquel.

Aprovechar la ganga. Se vende ó se arrienda el edificio que está situado en el edificio del mercado nuevo...

Casa con jardín. Se alquila una casa en Salamanca. Perin rezón en la calle de la Noria número 39.

Empleado. Se ofrece para escritorio, fijo ó por hora.

Máquinas de escribir. En este año de nuevo se venden de todas las marcas conocidas a mitad de precio...

Piso. Se alquila una casa alta interior con parte de una huerta en la calle de Consolación número 10.

Profesora. Da lecciones de bordado en blanco, oro, marfil y tul al rojo. Variedad en cuadros y puntes.

La Esmeralda. En este establecimiento se venden joyas de ocasión con perlas, brillantes, esmeraldas, etc.

Preparación para carreras especiales. Escuela Naval, Militar, Ingeniero Industrial, Correas y Telégrafos...

Ingredientes. Se vende salado en pacas. Amolado, Escorias, etc.

Se alquila. Se alquila planta alta sita en la calle de las Flores número 6.

LA ESTRELLA. PLATERIA DE EDUARDO IZQUIERDO. Se hace toda clase de trabajos en platería y joyería...

Se venden muebles. Se venden muebles en un rincón en venta muebles y buena lana para cojones.

EL AUTO, taller de pintura. En este taller se pintan automóviles. Se hacen trabajos en listeros autoavilados...

Potasa. Kinit: con 12 40 % de potasa, para adquirirlo dirijirse a don C. Beattelli, en esta plaza.

Muebles. Se vende un tocador con juego completo de espejos y otros muebles de casa.

Tostadora. Se vende una magnífica, puede tostar de 2 a 2 y media fanegas por hora.

Habitaciones. Se alquilan dos habitaciones y con servicio en casa de familia, en un piso alto y otra baja.

El Neutral. Hotel Restaurant de Eduardo Esquivel. Con esta fecha ha sido abierto un Hotel en el Puerto de la Caleta de Adeje...

Alfalfa Paja. Seca en pacas, el cortada también mejor paja para sus piensos animales.

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

RUSIA

Barcos apresados

Madrid 21-24

Los torpederos rusos que operan en el Mar Negro han capturado 163 veleros.

De ellos, 73 iban completamente cargados de víveres para Bulgaria y Turquía.

31 tripulaciones fueron apresadas por los rusos.

En Czernovice

Un despacho oficial dice que los rusos se han apoderado de las principales posiciones enemigas en Czernovice.

Ofensiva

En el Cáucaso continúa con éxito creciente la ofensiva rusa. Los turcos retráense, abandonando importantes posiciones.

Plaza ocupada

Las tropas rusas han ocupado ya la plaza de Kepriboi. Apoderáronse de un importante botín de guerra que había en la plaza.

También hicieron centenares de prisioneros.

El Czar les felicita

El Czar ha teleografiado al ejército que ha hecho la ocupación de dicha plaza, expresándole su profunda gratitud por tan importante triunfo.

Londres

Lucha aérea

Las noticias de Londres dan cuenta de nuevos combates aéreos. Ayer fueron derribados un aeroplano inglés y dos alemanes.

En el mar

Han sido bombardeados nuevamente Dedeagatch y Porto Lagos, causando los buques aliados enormes daños en aquellas poblaciones.

Desembarco

Un destacamento inglés desembarcó. Hizo un reconocimiento, no encontrando tropas búlgaras por los alrededores.

El destacamento reembarcó sin ningún obstáculo, retirándose los buques.

Conferencia

Terminada la conferencia militar los ministros franceses han regresado a París.

Semi-oficialmente se dice que hay perfecta unanimidad al afirmarse en llevar la guerra hasta el final.

Grey

En los Comunes, Grey dijo que el bloqueo se discutirá la próxima semana, dejando para entonces sus manifestaciones sobre el particular.

Austria

En Besarabia

Dicen de Viena que los rusos

que luchan en la frontera de Besarabia penetraron en las trincheras austriacas.

Entablóse un terrible cuerpo a cuerpo para rechazarlos.

Montones de cadáveres

Los parapetos y trincheras quedaron cubiertos de cadáveres.

En Galitzia

En esta región se ha entablado una tremenda lucha de artillería.

GRECIA

No habrá ataque

Las noticias de Salónica dicen que disminuyen las probabilidades del ataque a aquella población.

Los alemanes que se hallaban concentrados en Monastir marchan al interior de Serbia por considerarlo preferente.

80 mil búlgaros

Dicen de Bucarest que 80.000 búlgaros han pasado por Orsova, en dirección a Austria.

Van a Rusia

Dícese que dicho ejército va a auxiliar a los austro-alemanes en el frente ruso, en vista de la gravedad de la situación.

Alemania

Balance

Dicen de Berlín que durante 17 meses de guerra, los austro-alemanes han conquistado lo siguiente:

470.000 kilómetros cuadrados de terreno. 2 y medio millones de prisioneros.

10.000 cañones. 4.000 ametralladoras, y otra gran cantidad de material de guerra.

Evacuación de Scutari

Comunican también de Berlín que el ejército serbio ha evacuado Scutari, en Albania.

Península

Lotería

Madrid 22-1

En el sorteo de Lotería han obtenido los primeros premios los siguientes números:

1588, en Igualada y Barcelona. 5349, en Madrid y Vigo.

19129, en Santiago y Madrid. Además han sido premiados los siguientes: 6422, 16537, 13319, 8119, 12215, 9010, 23166, 1208, 14630, 19708.

Cavía

El Consejo de Instrucción ha aprobado la propuesta de la gran Cruz de Alfonso XII, para el ilustre escritor Mariano de Cavia.

También se le concede a Rodríguez de la Borbolla.

Fugitivos

A Málaga han llegado 29 alemanes y 9 austriacos fugitivos.

Procedían de Melilla, y se les ha conducido a un cuartel a disposición de los consules.

Se acaba el carbón

El gobierno recibe numerosos telegramas de los gerentes de fábricas de gas, exponiendo la gravedad de la situación por la falta de combustible.

En Bilbao y Cádiz sólo quedan ya existencias de carbón para 15 días.

El Sr. Sala ha reunido a la junta hullera para resolver con urgencia el conflicto.

Medidas

El ministro de Fomento, de acuerdo con el de Guerra, ha anunciado que se publicará un decreto, exceptuando del servicio en filas a los mineros de hulla.

Suspenderáse también temporalmente el decreto que prohíbe que los menores de 18 años trabajen en la extracción de hulla.

Política

El Sr. Alba ha desmentido que trate de suspender Ayuntamientos con motivo de las elecciones.

Ni uno solo

El ministro aseguró que no suspenderá ni uno solo, para evitar que se le atribuya a manejos electorales.

Insistió en que quiere hacer unas elecciones tranquilas y ajustadas a la legalidad.

Villa, prisionero

Recíbense telegramas de Méjico, diciendo que los carrancistas han hecho prisionero al conocido insurrecto general Villa.

CAMBIOS

Londres	25'07
París	89'70
Interior 4 °	72'55
Amortizable 4 °	00'00
Amortizable 5 °	94'90

RADIOGRAMAS

(RECIBIDOS DE LA ESTACIÓN DE POLDHU)

Salónica

La situación en Salónica permanece sin cambio y hasta ahora el enemigo no da señales de avance.

Montenegro

Continúa sin aclararse el misterio de Montenegro. Las últimas noticias a este respecto dicen que el rey y el Gobierno organizan la resistencia de los montenegrinos que están dispuestos a no rendirse sin luchar.

Cualquiera que sea la intención del Rey, lo que parece cierto es que la rendición no se ha efectuado.

Las noticias de París dicen que el ejército montenegrino nunca ha capitulado y que el rey Nicolás está en Gorizia con sus tropas, que continúan resistiéndose.

Por lo tanto las campanadas de júbilo de los alemanes han sido prematuras.

Altercado

Ha tenido lugar un violento altercado en el Reichstag al hablarse de la censura alemana, cuya severidad no permite al pueblo conocer la verdad de la marcha de los asuntos públicos.

Bajas

En la Cámara de los Comunes dijo ayer Mr. Tonnant que las pérdidas alemanas hasta el fin de año eran de 2.535.768 hombres.

Dividendo

Un telegrama de Amsterdam dice que los buques yanqui-holandeses han anunciado un dividendo de un cincuenta por ciento para 1915. En años anteriores el dividendo era 17%.

Cruz

La Gaceta de Londres anuncia que se ha recompensado al teniente Marina Cookzon con la cruz Victoria por su comportamiento en Kutelamara.

Exportación

El gobierno sueco ha prohibido la exportación de la pulpa de madera.

AVISO

Al pueblo de Tenerife y particular a la clase trabajadora

D. Miguel Marrero y Gutiérrez, antiguo industrial de la ciudad de La Laguna, ha tenido a bien abrir al público dos despachos de carne que hasta la fecha han estado cerrados...

Cocido a 1 40 Kilo. Limpia a 2 40. Con hueso a 2 20.

Despojos a precios económicos.

Mode au Petit Paris

Pérez Galdós, 5. En este establecimiento se acaba de recibir un bonito surtido en formas de sombreros para señoras...

Lanzarote en Tenerife. Vino corriente a 050 pesetas el litro. Idem de 5 años a 200 pesetas el litro.

Clases particulares. Se dan clases en esta capital a niños de ambos sexos, de enseñanza elemental y superior...

Mode au Petit Paris. Pérez Galdós, 5. En este establecimiento se acaba de recibir un bonito surtido en formas de sombreros para señoras...

Lanzarote en Tenerife. Vino corriente a 050 pesetas el litro. Idem de 5 años a 200 pesetas el litro.

Electrolisis. Depilación eléctrica. Gran resultado práctico con certificado médico...

Casa. Se alquila la del número 36 de la calle de San Francisco. Tiene servicio alto y bajo...

Embases de Vino. Se venden a los siguientes precios: Boques a 50 pesetas. Barricas grandes a 25 pesetas.

Agustín Díaz y Casanova. Procura or de los tribunales. San Francisco, 10 (sección).

Lave y planche su traje. Es posible que tenga V. algún traje viejo olvidado en un rincón...

Alfalfa Paja. Seca en pacas, el cortada también mejor paja para sus piensos animales.

El Neutral. Hotel Restaurant de Eduardo Esquivel. Con esta fecha ha sido abierto un Hotel en el Puerto de la Caleta de Adeje...

Alfalfa Paja. Seca en pacas, el cortada también mejor paja para sus piensos animales.

Alfalfa Paja. Seca en pacas, el cortada también mejor paja para sus piensos animales.

Alfalfa Paja. Seca en pacas, el cortada también mejor paja para sus piensos animales.

